
市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２２年第１回定例会 

 

質問順位  １       議席番号  ９番        氏 名  附 田   一 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．高等教育機関の設置

について 

 

２．倒木・枝折れ等によ

る事故防止について 

市立外国語専門学校の設置について伺いたい。 

 

 

枯損木での事故が全国で散見されるが、三沢市の対策について伺いた

い。 

     

質問順位  ２       議席番号 １１番        氏 名  春 日 洋 子 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．福祉問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．健康問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．消防問題 

災害時要援護者対策について 
高齢化が急速に進む現代において、災害時要援護者対策の整備は、喫

緊の課題であるといわれています。 
そこで、本市においては、 
（１）災害時要援護者避難支援の全体計画を策定しているか。 
（２）要援護対象者の概数を掌握しているか。 
（３）災害時要援護者への情報伝達手段はどのようになされているか。 
伺いたい。 
 
１． 乳がん・子宮頸がん検診の受診状況と今後の事業継続について 
対象年齢の方に、乳がん・子宮頸がん検診の無料クーポン券が配付さ

れましたが、受診率はどうであったか。また今後、事業の継続はどのよ

うになされるのか、伺いたい。 
 

２． ５歳児検診の実施について 
子どもの発達障害を早期に発見し、適切に対応することが重要である

ことから、本市においての５歳児検診の取り組みを伺いたい。 
 
住宅用火災警報器の普及状況について 
住宅火災による死者の報道が、後を絶たない昨今ですが、 

（１）住宅用火災警報器の設置率について。 
（２）火災発生の抑制効果をどのように分析されているか。 
（３）更なる設置推進への取り組みについて。 
伺いたい。 



質問順位  ３       議席番号  ２番        氏 名  瀬 崎 雅 弘 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

東北新幹線全線開業に

ついて 

 

        

   

 
 
 
         

１．今年１２月の東北新幹線全線開業に伴い、青い森鉄道株式会社によ

る経営が青森まで延伸するが、三沢市は青い森鉄道の主要株主として

これまで実施してこられた具体的な活動内容と開業３０年後には、約

４割減と見込まれる乗客数についてや将来の効率的な運営に向けた体

制や運営方法等について、株主としてどのように参画されるのか伺う。 
 
２．東北新幹線全線開業に向けた観光客の誘客について、市として地域

の魅力づくりについてどう考えているのか伺う。 
 
３．三沢市は、三沢空港の発着便数の拡充を要望されているが、八戸駅

開業時、利用客の減少により東京往復便が１便減となった。東北新幹

線全線開業により、関東地域への更なる利便性と現在の日本航空の経

営状況から東京往復便３便が更に減便されるのではないかと危惧する

が、市としてはどう捉えているのか伺う。 
 

質問順位  ４       議席番号  ３番        氏 名  奥 本 菜保巳 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．「非核平和都市宣

言」について 

 

 

 

 

 

 

２．基地問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉問題について 

 

 

２００９年４月、オバマ米大統領はプラハにおいて「核兵器のない世

界」を国家目標として追及すると宣言した。２０１０年、今年行なわれ

るＮＰＴ（核不拡散条約）再検討会議にむけ核兵器廃絶への機運が高ま

っている。イギリスから始まった「非核平和都市宣言」の宣言運動は世

界に広がり、日本でも１９８０年代からこの非核宣言を行なう自治体が

増え続け、現在では１５００を超える自治体が宣言を行なっている。当

市においても「非核平和都市宣言」を掲げる考えはあるか伺う。 

 

１．Ｆ－１６戦闘機の燃料タンク投下問題について当市の対応を伺う。 

 

２．沖縄普天間飛行場の移設に伴い、沖縄の基地負担軽減のために当市

が受け入れるという考えは、基地被害の拡大に繋がり、断じて受け入

れ表明すべきではないとするものである。当市の考えを伺う。 

 

３．基地共存による経済効果と将来Ｆ－１６が撤収した場合の対応につ

いて伺う。 

 

１．医師・看護師不足、医療費抑制政策により、高齢化が進む中で、地

域医療が崩壊しつつある。このままでは、医療難民・介護難民が多数

生まれることが懸念される。当市における老健施設・介護施設等への



 

 

 

 

 

４．斗南藩記念観光村

について 

 

 

 

入所待機者数とその対応策を伺う。 

 

２．高齢者が要介護状態となるのを未然に防ぐために実施されている介

護予防事業の当市の取り組みについて伺う。 

 

１．斗南藩記念観光村における道の駅、先人記念館等の利用状況につい

て伺う。 

 

２．斗南藩記念観光村施設建設費やその後の維持管理費に見合う誘客数

確保につながる当市の施策、また維持管理費等を抑えるための施策に

ついて伺う。 

 

質問順位  ５       議席番号  ７番        氏 名  天 間 勝 則 

                                    質問時間  ７分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．教育行政 

 

 

 

 

２．観光振興 

新教育長の基本方針について 
昨年１２月に新教育長が選任されました。新体制に伴い初めての議会

であります。新教育長の今後の三沢市の義務教育行政に対する基本方針

を伺いたい。 
 
観光振興について 
三沢市観光ガイドが作成され完成しました。また、新幹線も青森まで

１２月に開通の予定です。それに伴い、各地で観光振興に取組んでおり

ます。この機会に当市も観光資源を最大限に活用し、ＰＲを図り当市の

活性化のために観光振興に努めるべきだと考えますが、当局の考えを伺

います。 
 

質問順位  ６       議席番号  ８番        氏 名  太 田 博 之 

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人材育成・人事評価（コンピテンシーモデル）について 
佐賀県では、「お役所的」体質から脱却し、自律・協働時代に相応しい

新たな組織文化を創造・定着させるため、自治体職員の意識・行動改革

のための「人材マネジメントシステム」を構築しています。「求められる

職員像」であるコンピテンシーモデルを人材マネジメントの根幹にすえ、

職員の「採用」から「退職後」に至るまでの様々なステージをカバーす

る総合的な人事制度を構築する制度です。また、ブラックボックス的で

あったこれまでの人事制度をできるだけ透明にし、職員自らがキャリア

デザイン（職業人生の設計図）を描くことができる仕組みに転換するこ

ととしています。本市においても、このような制度を早急に取り入れる

ことが肝要と思いますが、当局の見解を伺いたい。 



２．教育問題 

 

 

 

 

 

 

３． 入札問題 

 

フィフティフィフティ事業について（光熱水費等削減分還元事業） 
節約できた光熱水費の半分を学校に還元する事業（フィフティフィフ

ティ事業）は、環境教育・省エネ教育充実のみならず、広く市民に対し

ても環境問題（地球温暖化対策）への啓発効果がある格好の事業だと考

えます。この事業を今年の冬から導入するべきと思いますが、当局の見

解を伺いたい。 
 

総合評価落札方式について 
国が、工事品質確保の面から総合評価落札方式の導入を強化している

なか、県は本年度から原則５千万円以上のすべての工事で実施していま

す。本市においても導入するべきと考えるが、同方式導入に向けての見

解を伺いたい。 
 

質問順位  ７       議席番号 １２番        氏 名  野 坂 篤 司 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．基地対策問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．エネルギー問題 

 

 

 

 

３．道路問題 

 

 

 

 

 

 

 

三沢市の人口動態から見ますと昭和１０年９，３７８人ですが、現在

は４３，０００人に人口が増えております。これは誰が見ても基地経済

がもたらしたものであります。そこで三沢市における基地経済への波及

についてお伺いします。 
（１）自衛隊及び米軍基地の存在による三沢市の経済波及はどのくらい

か。 
（２）自衛隊及び米軍基地の存在が無い事による三沢市の経済波及はど

のくらいか。 
（３）三沢市の経営計画として両面から想定書を作り市民に公表する考

えがあるか。 
以上３点について伺います。 
 
独立行政法人新エネルギー・産業技術総合開発機構（ＮＥＤＯ技術開

発機構）から平成２２年度地域新エネルギー・省エネルギービジョン策

定等事業の公募が予告されております。三沢市も積極的に新エネルギー

に関わるべきと思いますが、市長の考え方を伺います。 
 
三沢市には国道や県道があります。市道は三沢市が作り三沢市が管理

するので分かりやすいのですが、県道・国道について、どのように管理

されているのか非常に分かりづらいのであります。三沢市のかかわり方

について伺います。 
（１）国道及び県道の管理、施工、責任はどのようになっているのか。 
（２）その観点から主要地方道 三沢・十和田線 古間木橋（三沢十和

田線橋梁架替工事）の進捗状況はどのようになっているか伺います。 
 



４．教育問題 国の根幹は教育にあると思います。その国の教育が国を幸せにもする

し、不幸にもします。三沢市も同じであります。昨年１２月議会におい

て吉田教育長が新しく誕生いたしました。人格・識見優秀で市民待望の

教育長誕生と大いに期待されております。 
（１）吉田教育長の教育に対する考え方・夢・希望・理念を伺います。 
（２）２２年度を迎えるにあたり、三沢市の教育行政をどのように現実

化するかについて伺います。 
（３）今、全国の学校現場で食育の実践として「弁当の日」が脚光を浴

びております。三沢市の小・中学校でも研究・実践課題として取り

組むべきだと思いますが、考え方を伺います。 
   

質問順位  ８       議席番号  ６番        氏 名  藤 田 光 彦 

                                    質問時間  ５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 中心市街地活性化 

について 

 

 

 

２．国際文化都市として

の街並みについて 

当市の経済・観光・個性づくりの一拠点でありますＭＧプラザは、この

３月２６日以降の開業に向けて準備しておりますが、市民の関心を高め、

連携・支援を促進するため、ＭＧプラザ支援キャンペーンを立ち上げたら

よいと思うが、どのように考えるか。 

 

当市は国際文化都市をめざして、個性豊かなまちづくりを推進していま

すが、当市の顔としての街並みを積極的に改善してゆかなければならない

と思います。そこで３点お伺いします。 

（１）市の色などを制定して街並みを色彩豊かにしてはどうか。 

（２）英語道路名表示板や英語表記の看板はどのくらい進んでいるか。 

（３）ゴミ収集容器の設置状況はどうか。 

 


